
大震災の被災者裁判に関する陳情がありました。
要約すると、新しい議員もたくさんいるので、前
期で起こったと、経過報告を議会にしてほしいと
いう陳情でしたが、残念ながら不採択となりまし
た。継続審議となった8件の中で、一つ取りあげ
ます。「緑が丘児童館・学童保育クラブ民営化計
画の見直しに関する陳情」です。ここは娘2人が
お世話になった思い入れのある場所です。だから

というわけではありませんが、区内5か所の公設
を残す、それだけをもって他は民営化するという
計画には反対します。地域住民・PTA・町会・自
治会が連名で陳情が出されているのも特徴です。
そして、追加議案3件のうち1件。物価高に対応
する補正予算が急遽組まれ、企画総務委員会が開
催され、本会議で議決されました。補正予算の中
から一件取りあげたいと思います。それは特別支

　みなさま、2024年は大変な幕開けとなってしま
いました。元旦の夕方、能登半島を震度7の地震
が襲いました。1995年阪神淡路大震災、2011
年東日本大震災、2016年熊本地震以来のことで
す。2日は羽田空港において飛行機同士の接触事
故、3日には北九州市での大火事。これだけ続くと
お屠蘇気分も吹き飛び、やるせない気分で過ごし
ておりました。日頃からの備えや、ハザードマップ
もよく読んでおくことも重要です。そして、この地
震、事故、火事でお亡くなりになった方々のご冥
福をお祈りするとともに、被災された方たちの一日

も早い復興、復旧と安寧な生活に戻られることを
願っております。私も微力ながら尽力いたします。
　さて、みなさんの新年の誓いは何でしたか？私
は本当の意味での「インクルーシブ教育」を目黒
区から発展させるように誓いました。今のインク
ルーシブ教育システムには疑問符をつけざるを得
ません。2022年9月に国連からは日本のインク
ルーシブ教育システムはおかしい、是正せよと勧
告を受けたにもかかわらず改めようとしない国で
す。この勧告を受けすぐに一般質問でも取りあげ
ましたが、目黒区の姿勢は国に追随する、今のシ
ステムで良いという認識で大変残念なこともあり
ました。ボトムアップでこの目黒から少しずつ変え

ていこうと決意しました。そのためには多くのみな
さんの理解と共に一緒に行動してもらうことも重要
です。今後、このレポートでもたびたび取り上げ
て行きますのでどうぞよろしくお願いいたします。
　最後に改めまして、みなさまのご多幸・ご健勝
を祈っております。本年もどうぞよろしくお願い申
し上げます。

「政治とカネ」
　昨年後半はなんと言っても「政治と金」。パー券、裏金、キックバックが連
日取りあげられました。選挙や政治にはお金がかかるの？　経験者から言えば
「かけようと思えばいくらでもかけられる」です。つまり、かけないで活動する
ことも出来ます。広島県での参議院議員選挙で買収、江東区長選挙でもバラマキがあり、区長・
国会議員は辞職。バラまいていたらお金はいっぱいかかりますよね。今回、取り沙汰されている政
治家以外の多くの議員は、収支報告書もしっかり記載し提出、またパーティーをやるにしても綺
麗に行っているように思います。私はパーティーをしたことがないのでキックバックもありません。
　私たちはしっかりと税金を納めております。この裏金は税金もかからず、シュポッと懐に入れ
て知らん顔。これは本当にひどい、汚い、せこい。説明もなし、死人に口なしと逃げ回る。しっ
かりと調査し、膿を出し切ってもらいたいと思います。この政治不信を取り返すのは容易ではあ
りませんが、これからもしっかりと取り組んでいきます。

徒然トーク

新年のごあいさつ

　一般質問のことも、細かく触れたいのですが、
今回は趣向を変えて議案・陳情について報告した
いと思います。議案22件、指定管理者の指定に
ついて数多くありましたが、公務員の給料を引き
上げる条例もありました。次に陳情10件、この中
にレポートでもたびたび取りあげている、東日本

マキと受け止める人もいます。018サポート事業
も同様です……選挙で変わることもたくさんある
のも事実です。目黒区は今春、トップリーダーを

決める目黒区長選挙もあります。こういったこと
にも注目しながら「選挙」「リーダー」「予算」の
ゆくえを見守りつつ、参加していきましょう！

援学校の学校給食無償化が盛り込まれました。こ
れは何かというと、昨年10月から始まった目黒区
内の小・中学校の給食費無償化に絡みます。特別
支援学校は都立校であるため、給食費の無償化は
対象外でした。これを是正するための補正予算が
組まれたのが今回で
す。区立校であれ、都
立高であれ等しく学
校給食の無償化が行
われたのはとても素
晴らしいことと思いま
す。しかしながら、「都
立校」について今さら
感は否めません。もっ
と前から出来たでしょ
う。今夏に行われる都
知事選に向けたバラ
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　前号でも案内しました、気仙沼被災者裁判の報
告です。12月21日㈭に行われました。まず、今
回は「結審」の場でした。この結審というのは、
これで終わります、次回判決です。という日でした。
しかしながら、この結審で必要な「最終準備書面」
（※1）を目黒区側がこれまでの裁判を無視するよう
な形で、新たなことを主張しだしたのです。13P
におよぶ最終準備書面のなかで11Pが新たな主
張を展開。これまでの2年間におよぶ裁判を無視、

当然被告側は納得出来ずに反
論の場を設けることを主張し、
裁判官に認められ結審が延期となりました。以下
【1月31日㈬　東京地裁　615号室　15：30～】
です。案内が遅れましたがぜひともお越しください。
※1 最終準備書面とは、民事訴訟の最終段階において、

当事者が自らの主張と証拠を整理して提示する書
面。新たな主張は原則として出来ない、法曹関係
者なら常識とのこと。

能登半島地震募金活動
1月11日㈭ 17～18時に区議会議員有志で
行いました。今の私たちに何ができるのか？
　それはまずは募金活動ではないか？　とい
うことで、区内の東横線・中目黒駅、学芸大学駅、
都立大学駅、自由が丘駅で行いました。
4ヶ所合計572,745円の募金がありました。

これは石川県東京事務所へ1月23日に届けま
した。多大なご協力をありがとうございました。
　また、私は資格をいかし、福祉避難所での
活動も行っていきたいと思います。

竿初め 記録更新の座布団ビラメ!
　年初1月6日に行ってきました。釣ったア
ジをエサにして釣る、ダイナミックな釣りです。
仲間たちと船を貸し切り、贅沢に竿も2本出
しで狙いました。アジを釣りながら、エサを
とき折り変えながら、待つこと2時間。竿が
バタバタしたのです。見た瞬間にドキドキ、
合わせを入れた瞬間、サイズ感はバッチリ竿
から伝わりました。
　無事釣り上げて今にいた
ります。今年も趣味の釣り
も大事にします。みなさん
興味があるならぜひ遠慮な
く声をかけてください！

気仙沼被災者裁判の報告

　2023年12月3日(日)に緑が丘小学校ランチ
ルームで行いました。参加者は8名でした。第3
定例会・決算特別委員会の報告から始まり、学校
給食の無償化の話、今後の課題として、質を落と
さないようにチェックする、有機野菜を使うことも
視野に入れることや、区民センター視察の報告、
選挙管理委員会の選挙報告等しました。
　次に第2部として「第9期介護保険制度改正」

について勉強会を行いました。改正ポイントや基
金を使って負担金は抑えられるのか？　国の事業が
市区町村に下りてきたとき各自治体でサービスの
バラツキが出るのか、たくさんお話しいただきまし
た。今後もタウンミーティングと勉強会はセットで
行っていきたいと思います。次回は3月17日㈰ 
場所未定を予定しております。次号でお知らせい
たしますのでぜひともお越しください。

タウンミーティング報告

　昨年11月23日（木・祝）に区民センターを視察し
ました。これから事業者選定に入り、R10年度から
着工、R16年度に新たな区民センターとなります。
まだ、10年先のことでありますが、すでに美術館
の取り壊しについて疑義が呈されていることもあり
注目を集めています。そんな現地を区の担当課長
と共に見て回り質疑を重ねた視察です。
　まず、全ての施設内に入ることは出来なかった
のですが、現地を見て回りました。やはり老朽化
がかなり進んでいること、バリアフリーに対応して
いないこと、旧耐震基準であること、等があげら
れました。次に中目黒住区センターに移動し、資
料配付と説明の後に質疑応答となりました。紙面
の関係で細かく書けませんが疑問・要望・見解が
たくさん出ました。それに対して、課長もしっかり
と回答しておりました。予定時間を大幅に超える
盛り上がりを見せていたことも追記しておきます。
　今回の参加者は12名。様々な立場の方達です
が、なかでも建築の専門家が2名いたことにより、

さらに議論が深まりました。みんなで、より良い
区民センターを作ろうとする動きが活発になること
を願いつつ、今後を見守っていきます。また、機
会を設けていきます。

区民センター視察の報告

駅頭演説
　毎週水曜日、都立大学駅で行っています。時間は
前後する事もありますが、朝7：45～ 8：45です。
天気が悪いときや、予定が詰まっているとき、体調
一息の時はおやすみします。さて、この間は、政治
と金の問題に時間を割き自分の考えをお話ししてい
ます。やはり、みなさんの関心事は「政治と金」で、
この話をしているとき、非常にリアクションがあり
ます。こういった反応はやはり駅に出て話しかける
ことで分かってきます。また今期は、西崎つばさ都
議会議員、後藤さちこ区議会議員のスポット参戦も
多くなりました。今後は少しずつ回数や駅を増やし
ていきますので、どこかで見かけたら遠慮なく声を
かけてください！


